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１) 開会年月日 令和６年２月１日（木） 

２) 会 議 時 間 午前１０時００分～午前１０時５５分 

３) 場 所 足立区役所南館６階 選挙管理委員会室 

４) 出 席 委 員  委 員 長    芦 川 武 雄 

              職 務 代 理 者  古 野 香 織 

   委     員   針 谷 幹 夫 

５) 欠 席 委 員   委     員    新 井 英 生 

６) 事務局職員  事 務 局 長    鳥 山 高 章 

             管 理 係 長   久 保 文 雅 

             選 挙 係 長   松 田 直 剛 

管 理 係 主 査    高 宮 大 介 

             選 挙 係 主 査    齋 藤 雅 大 

７) 傍 聴 者 ３名 



８）会議要録 

委 員 長   ただいまから第３回足立区選挙管理委員会定例会を開会します。 

まず初めに第３号議案『在外選挙人名簿の抹消について』を事務局から 

説明願います。 

事務局長   第３号議案『在外選挙人名簿の抹消について』説明。 

委 員 長   このことについて何か質問はありますか。 

全 委 員   ありません。 

委 員 長   それでは第３号議案について、原案のとおりお認めいただける場合は挙手 

をお願いいたします。 

全 委 員   （全員挙手） 

委 員 長   挙手総員により、本議案は原案のとおり可決しました。それでは続きま 

して、報告第７号『令和６年度選挙に係る予算について』を事務局から 

説明願います。 

事務局長   報告第７号『令和６年度選挙に係る予算について』説明。 

委 員 長   このことについて何か質問はありますか。 

針谷委員   来年度から採用を予定している主権者教育推進員の給与はこちらの内示額 

に含まれているのでしょうか。 

事務局長   選挙管理委員会事務局の予算ではなく人事課の予算となるため、含まれ 

ておりません。 

針谷委員   選挙システム標準化に伴うFit&Gap分析調査の内容について、委員会でご 

       説明いただいたことは無かったと思いますが、具体的にご説明いただけま 

すでしょうか。 

事務局長   選挙システム標準化に伴うFit&Gap分析調査とは、国が示す標準的な選挙 

システムに合わせていくために、現在区が使用しているシステムとの差 

異の調査を行うものです。事務局内部の事項であったため、委員会での 

ご説明は行っておりませんでしたが、今後改めてご説明させていただき 

ます。 

針谷委員   明るい選挙推進委員永年功労者表彰に関する事務経費とは具体的にどの 

ような経費でしょうか。 

管理係長   明るい選挙推進委員を１０年間務められた方を永年功労者として表彰し 

ており、対象者の方にお渡しする賞状や記念品に関する経費でございま 

す。 

針谷委員   選挙の経費については、概ね１億円から２億円であると思っておりまし 

たが、東京都知事・東京都議会議員補欠選挙事務の予算額が３億円と 

いう大きな額になっている理由について教えてください。 

事務局長   予算額でございますので、選挙で見込まれる経費について最大限の見積 

       りを行っているためでございます。決算につきましては、おそらく２億 

       円程度になるのではないかと考えております。 

針谷委員   投票用紙交付機については、新たに６０台購入するということでしょう 

か。また、開票で使用している投票用紙読取分類機の台数に不足はない 

のでしょうか。 



事務局長   計画的に選挙機器の購入を行っており、来年度は投票用紙交付機を６０ 

台購入いたします。また、投票用紙読取分類機につきましては現在１６ 

台保有しておりますが、投票用紙読取分類機の台数が最も必要となる足 

立区議会議員・足立区長選挙の開票につきましても、他自治体様から機 

器の借用が可能である時期に選挙が行われることから、不足はない状況 

です。 

古野委員   東京都知事・東京都議会議員補欠選挙事務予算について、前回の東京都 

       知事選挙と比較した期日前投票所の人件費の増減について教えてくださ 

い。 

事務局長   前回令和２年の東京都知事選挙と比較して、期日前投票所が３か所増加 

しています。今年７月の東京都知事・東京都議会議員補欠選挙における 

期日前投票所の開設体制につきましては、今後お決めいただきたいと 

思っておりますので、この中で人件費等についてご説明させていただき 

ます。 

古野委員   東京都知事・東京都議会議員補欠選挙における選挙啓発に関する経費につ

いては、こちらの予算に含まれているのでしょうか。 

管理係長   その通りでございます。 

古野委員   選挙を周知するポスター等のデザインについては、区で行うのでしょうか。 

管理係長   今回は都の選挙でございますので、東京都選挙管理委員会が制作したポ 

スターや映像を使用して選挙啓発を行って参ります。 

古野委員   東京都知事選挙における足立区の投票率は低い状況でございますので、選 

挙啓発に力を入れて参りたいと考えております。 

委 員 長   この他に何か質問はありますか。 

全 委 員   ありません。 

委 員 長   それでは続きまして報告第８号『会議等の日程について』を事務局から 

説明願います。 

管理係長   報告第８号『会議等の日程について』説明。 

委 員 長   このことについて何か質問はありますか。 

全 委 員   ありません。 

委 員 長   その他は何かありますか。 

事務局長   机上に「都知事・都議補欠選挙執行時における期日前投票所開設体制に 

ついて」という資料を置かせていただきました。「都知事・都議補欠選 

挙執行時における期日前投票所開設体制について」説明。この件につき 

ましては、資料をよくご覧いただき、改めて後日の委員会で議論いただ 

きたいと思います。 

委 員 長   このことについて何か質問はありますか。 

針谷委員   ご説明の中で二重投票のリスクということを話されておりましたが、詳し 

くご説明いただけますか。 

管理係長   二重投票のリスクとは、都知事選挙のみ投票済みの選挙人が、後日改めて 

       都議補欠選挙に投票する場合において、誤って都知事選挙の投票用紙を再 

度交付してしまう恐れがあるということでございます。 



委 員 長   この他に何か質問はありますか。 

全 委 員   ありません。 

委 員 長   それではこれにて閉会いたします。 

終了時刻 午前１０時５５分 


